
Ta crème immunitaire
Exposition au Grand Café du 27 juin au 26 octobre 2025

Le Grand Café invite Lou Masduraud 
à exposer ses œuvres. 

Ses œuvres sont visibles au Grand Café 
de juin à octobre 2025. 

Lou Masduraud est une artiste française 
qui vit en Suisse. 

L’exposition s’appelle Ta crème immunitaire.

L’immunité, c’est le système de défense 
contre les virus et bactéries.

L’artiste compare le bâtiment du Grand Café 
à un corps.

On découvre les espaces cachés derrière le mur 
à travers les œuvres. 

Comme si on pouvait voir ce qui se passe 
sous la peau d’un corps humain.

Le Grand Café était un café restaurant 
il y a longtemps. 

En 1998, Le Grand Café devient 
un lieu d’exposition d’art. 

L’équipe du Centre d’art a installé 
des cloisons sur le mur pour accrocher 
des œuvres d’art.

Ces cloisons créent un espace vide 
entre les cloisons et le mur. 

L’artiste a découpé ces cloisons. 

L’artiste a accroché ses œuvres 
sur les découpes. 
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Le Grand Café est un équipement culturel de la Ville de Saint-Nazaire.

Pour avoir plus d’informations sur les œuvres exposées 
vous posez des questions à l’équipe du Grand Café.

Les œuvres sont de grands panneaux en cuivre 
découpés en motifs de dentelle.

Une dentelle est un tissu décoratif brodé.
La partie où il n’y a pas de motifs est transparente.

Les œuvres ont un nom de vêtement : 
• Short • Peignoir • Slip • Soutien-gorge • Jupe • Chemise

Vous pouvez découvrir les espaces cachés.

À l’entrée de la salle à l’étage
l’artiste a installé deux œuvres 
qui s’appellent « Plan d’évasion ». 

L’inspiration de cette œuvre est le soupirail.

Un soupirail est une ouverture 
à la partie basse d’un bâtiment 
pour donner un peu d’air à un sous-sol. 

On peut en voir dans la rue 
au pied des anciens bâtiments. 

Le premier soupirail dans l’escalier donne à voir 
l’espace caché sous les toilettes. 

Le deuxième soupirail montre un tissu rose cousu. 

Cela fait penser à des points de suture. 

On peut imaginer de nouvelles histoires 
à partir de ces œuvres.


